
あ
な
た
の
声
を
市
議
会
に

あ
な
た
の
声
を
市
議
会
に

〜
請
願
・
陳
情
の
出
し
方
を
紹
介
し
ま
す
〜

人

令和

人
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対
処
し
た
い
じ
め
事
案
は
あ
る
。

認
知
さ
れ
て
い
る
い
じ
め
の
う
ち
、

解
消
率
は
60
㌫
程
度
と
の
こ
と
で

あ
る
。
万
が
一
の
事
態
に
耐
え
得
る
体

制
な
の
か
。
人
員
補
充
の
必
要
は
。

教
育
セ
ン
タ
ー
所
長　

い
じ
め
の

解
決
後
も
必
ず
３
か
月
は
解
消
で

き
た
か
ど
う
か
を
見
届
け
て
い
る
こ
と

が
、
解
消
率
が
１
０
０
㌫
に
な
ら
な
い

理
由
の
１
つ
で
も
あ
る
。
ス
ク
ー
ル
カ

ＱＡ

ウ
ン
セ
ラ
ー
の
配
置
等
の
相
談
体
制
が

周
知
さ
れ
た
と
こ
ろ
で
あ
る
た
め
、
31

年
度
も
現
状
の
体
制
で
取
り
組
み
、
そ

の
検
証
を
し
よ
う
と
考
え
て
い
る
。

Ｓ
Ｎ
Ｓ
を
活
用
し
た
相
談
窓
口
の

開
設
に
向
け
た
進
捗
は
。

学
校
教
育
課
長　

導
入
自
治
体
の

状
況
等
の
把
握
を
し
て
い
る
が
、

相
談
を
受
け
る
体
制
の
難
し
さ
に
課
題

が
あ
る
と
聞
い
て
い
る
。

ＱＡ

24
時
間
体
制
で
Ｌ
Ｉ
Ｎ
Ｅ
の
相
談

に
取
り
組
ん
で
い
る
長
野
市
の
よ

う
な
事
例
も
あ
る
が
、
検
討
は
。

学
校
教
育
課
長　

子
ど
も
達
の
Ｓ

Ｎ
Ｓ
の
利
用
は
、
帰
宅
後
の
時
間

の
方
が
多
い
。
24
時
間
体
制
が
望
ま
し

い
が
、
相
談
を
受
け
る
時
間
帯
や
そ
れ

に
対
応
す
る
人
員
の
配
置
な
ど
の
情
報

収
集
を
し
て
、
よ
り
効
果
的
な
取
組
を

研
究
し
て
い
き
た
い
。

ＱＡ

－ いじめのない学校づくりに向け、議会から提言 －

　請願や陳情は、皆さんの要望を直接政治に反映させる
方法の一つです。

１　請願には、紹介議員として１人以上の市議会議員の
署名が必要です。紹介議員がいない場合は、請願では
なく、陳情となります。
２　件名、要旨、理由を簡潔に記載してください。
３　提出年月日、請願者の住所（法人の場合は所在地と
名称）を記載し、請願者（法人の場合は代表者）が署
名してください。
４　複数人で請願を出す場合は、代表者を１人決めて（外
○○人）と記載してください。
５　請願はいつでも受け付けていますが、３月・６月・
９月・12月に開催される定例会ごとに期限を定めてい
ます。
６　陳情書は、請願書の書式に準じて作成してください。
７　詳しくは、議会事務局へお問い合わせください。

書式例は議会のホームページからダウンロードできます。

※請願者が複数の場合
は、署名簿を添えて
ください。

請願者による
　意見陳述の試行

も行っています。

鶴　議　第　２３８　号
平成３１年３月２０日

　鶴ヶ島市長　齊　藤　芳　久　様
鶴ヶ島市議会議長　金　泉　婦　貴　子

いじめのない学校づくりに向けた提言について
　本市議会文教厚生常任委員会は、その所管事務調査として、鶴ヶ島市いじめ問題調
査審議会の提言に基づく教育委員会の取組の進捗状況等について、平成３０年第４回
定例会及び平成３１年第１回定例会において継続調査を行いました。
　当該調査により、いじめ問題に対する市の取組に関し、マンパワーの確保や相談窓
口の充実といった課題が明らかとなりました。
　つきましては、いじめ問題に対する取組を推進し、「いじめのない学校づくり」へ
向けた各事業の継続と更なる充実を求めるため、下記のとおり提言を行いますので、
その対応を求めます。

記
１　マンパワーの確保
　いじめ問題に適切に対応するためには、豊富な知識と経験を持つ人材の確保が不
可欠である。現在、市においては、いじめ等対応支援員の新規配置やスクールカウ
ンセラーの全小学校への配置、臨床心理士の拡充配置などを進めているところであ
るが、一過性のものとならないよう、今後とも、十分なマンパワーの確保に努める
とともに、そのための予算を確保すること。
２　相談体制の構築
　「LINE」などの「SNS」を活用した相談窓口については、先進他市からの情報
収集にとどまっており、いまだ窓口開設に至っていない。
　国においては、「いじめ防止対策協議会」を設置し、平成３０年３月に「SNS等
を活用した相談体制の構築に関する当面の考え方」の最終報告をとりまとめたとこ
ろである。
　市教育委員会にあっては、国等の動向を的確にとらえ、一日も早い「鶴ヶ島市に
ふさわしい相談体制」の構築に努めること。

　
文
教
厚
生
常
任
委
員
会
の
所

管
事
務
調
査
の
結
果
、
同
常
任

委
員
会
か
ら
、「
い
じ
め
の
な

い
学
校
づ
く
り
」
へ
向
け
た
各

事
業
の
継
続
と
更
な
る
充
実
を

求
め
る
た
め
、
議
会
と
し
て
、

市
に
提
言
を
行
う
こ
と
が
必
要

で
あ
る
と
の
意
見
が
出
さ
れ
ま

し
た
。

　
こ
の
た
め
、
次
の
と
お
り
市

長
に
対
す
る
政
策
提
言
を
行
い

ま
し
た
。


